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为进一步加强学
术交流袁由我校主办袁
美 术 学 院 承 办 的
野2023窑第二届创新发
展青年学者论坛冶于
11 月 11 日-12 日在
南京成功召开遥 本届
论坛以 野区域设计文
化冶为主题袁围绕设计
服务社会的创新路
径尧 探赜设计评价的
新尺度尧 赓续设计创
新的历史文脉等问题
展开研讨遥 出席本次
论坛的有校长徐国华袁党委副书记尧
副校长刘继红袁副校长梅景辉以及
相关职能部门的负责人曰出席现场
开幕式的校外嘉宾有上海交通大
学特聘教授尧南京艺术学院二级教
授夏燕靖袁南京艺术学院党委常委尧
副校长吕少卿袁清华大学美术学院
副院长尧叶装饰曳主编方晓风等四十
余位专家袁参加开幕式的还有美术
学院党总支书记王玲玲尧副院长陶
金鸿尧党总支副书记孙仕荣尧传媒学
院副院长刘方袁以及美术学院师生
代表遥 开幕式由江苏第二师范学院
美术学院院长路明教授主持遥

11日上午袁 论坛开幕式上袁校
长徐国华致欢迎辞遥 他介绍了我校
及美术学院的发展历史和概况袁对
长期以来致力于设计教育创新发
展研究的专家学者表示敬意袁对论
坛的成功举办表示热烈的祝贺遥 同
时袁他希望把野创新发展青年学者论
坛冶一届届地办下去袁越办越好袁办
成金字招牌袁让它真正成为大家云
集的战略高地尧思想火花的碰撞熔
炉尧好经验好做法的交流平台遥

美术学院院长路明表示袁2022
年首届青年学者论坛的成功举办袁
为我校艺术学科的学术交流活动拓
宽了新的视野袁 也给美术学院继续
做好这个论坛品牌建立了信心遥 本
届论坛将野青年学者创新发展论坛冶
作为学术品牌固定下来袁延续举办袁
为青年学者们提供学术交流平台遥

校长徐国华袁 党委副书记尧副

校长刘继红袁副校长梅景辉袁南京艺
术学院副校长吕少卿袁上海交通大
学特聘教授夏燕靖袁清华大学美术
学院副院长方晓风袁华东师范大学
中国近现代设计文献研究中心主
任沈榆共同启动仪式遥

开幕式结束后袁叶装饰曳主编方
晓风尧研究员沈榆尧南京艺术学院夏
燕靖教授分别做叶设计窑文化窑生活曳
叶从野镜像冶到野大地者冶要要要设计史
跨越野灰色地带冶的可能性曳叶传统手
工艺的古今通变与现代转型曳的主
题演讲袁由夏燕靖教授主持遥

本届论坛设有六场主题演讲袁
四场青年学者报告袁相关领域的专
家学者袁共同探讨区域设计文化问
题遥他们来自清华大学尧北京工业大
学尧上海交通大学尧华东师范大学尧
澳门科技大学等国内 20多所知名
高校曰和江苏凤凰美术出版社尧南京
市园林规划设计院尧南京大颂博览尧
南京观筑历史建筑文化研究院尧南
京推尘设计等多所行业内有影响
力的机构和单位遥

11月 12日上午袁 南京艺术学
院副校长吕少卿尧南京艺术学院艺
术研究院院长顾平尧江南大学设计
学院院长魏洁分别发表了题为院叶阐
释学介入美术史的当代艺术史学
路径探讨曳叶美育袁 是否是一则 野神
话冶钥 曳叶文化传承与设计创新曳的主
题演讲遥

闭幕式上袁美术学院付晓彤博
士代表会务组进行论坛工作总结

汇报遥 在报告中袁她介
绍了野2023窑第二届创
新发展青年学者论
坛冶 自 4月筹备以来
的各项工作袁 从提出
设想袁 到论坛主题确
定尧分议题确定尧组织
结构确定的过程遥 对
莅临的发言专家尧点
评嘉宾尧主持人尧发言
学者尧学术支持单位尧
院校领导尧 会务组工
作人员及学生志愿者
表示感谢遥 作为一名

青年教师参会代表袁她感受到了前
辈学者始终服务野国之大者冶的家国
情怀袁和严谨治学的风骨遥她认为作
为青年学者要有学术报国的追求遥

东南大学中国艺术发展评价研
究院甘锋教授作为学术支持单位代
表致闭幕辞遥 他认为江苏第二师范
学院以野区域设计文化冶为主题举办
第二届创新发展青年学者论坛袁是
对时代和现实问题的回应袁 充分体
现了师范院校的使命担当袁 彰显了
师范学院设计学科发展的力量遥 论
坛论题集中袁角度多元袁内容充实袁
与会者们在思想的交流中碰撞袁收
获满满遥同时袁本届论坛聚焦区域设
计文化的前沿话题尧热点话题袁服务
现实需求曰 致力于青年学者的学术
共同体建立曰 本届创新发展论坛始
终指向设计艺术学评价遥 东南大学
中国艺术发展评价研究院和我校美
术学院将进一步紧密合作袁 共同为
设计学科的发展添砖加瓦遥

美术学院院长路明对各位与
会嘉宾和青年学者表达最诚挚的
祝贺与谢意遥 感谢为论坛做学术指
导的夏燕靖教授和学术支持单位
以及为保障本次论坛有序开展的
美术学院团队遥并以野年冶为刻度袁以
学术为名袁向在场的所有参会者发
出邀约袁 期待 2024年的青年学者
论坛再次相聚遥 最后袁路明院长宣
布袁野2023窑第二届区域设计文化创
新发展青年学者论坛冶胜利闭幕遥

章砚文 付晓彤

11月 8日下午袁 校党委书记
王鲁沛袁党委副书记尧副校长刘继
红袁 副校长皇甫立同一行赴上海
拜访野人民教育家冶称号获得者尧
特级教师于漪先生袁 并代表学校
颁发了聘书袁 诚挚聘请于漪先生
担任我校野崇德书院冶荣誉院长遥
于漪先生热情接待了来访校领
导袁欣然接受了这份聘任遥

于漪先生虽已 94岁高龄袁但
是仍精神矍铄遥 她看到家乡人来
访非常高兴袁 表示对家乡有着深
厚的感情遥 她说袁 是江苏培养了
她袁江苏作为全国的经济强省袁希
望可以做好全国教育的排头兵浴
她回忆起自己当年的受教育经
历袁历历在目袁感念是那些优秀的
教师培养了自己遥 她认为基础教
育让人受益终生袁以自己为例袁她
现在写文章不需要打草稿袁 全是

基础教育做得好袁是老师教得好遥
于先生认为学校的教学质量重在
教师质量袁她说院冶我是草根教师袁
只是做了耶呼吁尧呐喊教师的重要

性爷这一件事遥 冶
于先生一直情系教育事业袁

关注教育改革袁关心教师成长遥 交
谈中袁 她给校领导们重申和阐述

自己的教育理念院野观念的先进才
是真正的先进冶野校长是培养学校
教师的第一责任人袁 一个好校长
就是一所好学校冶野我们的任务是
教好每一个人冶野中国教育最大的
特性是人民性冶野我们的教育能这
样发展袁 说明中国特色社会主义
方针尧政策尧路线是对的冶遥 她还强
调院野把优秀教师比作花儿袁 花儿
要一簇一簇地开袁要尊重个性袁要
百花齐放遥 对待教师要像对待宝
贝一样袁 这样学校才能发展得
好浴 冶

王鲁沛表示袁 江苏第二师范
学院是以教师教育为主体袁 以培
养小学和学前师资为重点的省属
普通本科学校袁 以培养未来的人
民教育家为己任袁 正向着建设国
内有重要影响的尧 教师教育特色
更加鲜明的教学研究型高水平师

范大学目标迈进遥 此次的拜访袁亲
身感受到了于漪先生作为老一辈
教育工作者坚定的理想信念尧深
厚的爱国情怀和严谨的治学态
度袁我们要向先生学习袁并以先生
的事迹为榜样袁 激励引导我们的
学生成长成才遥

刘继红和皇甫立同表示袁见
到于漪先生感到很荣幸也很激
动袁在和先生的交流中收获很多袁
受益匪浅袁 将会把先生的谆谆教
诲带回学校送给师生们遥

于漪先生向学校赠送了她的
著作遥 临别时袁 于漪先生依依不
舍袁意犹未尽袁嘱咐道院野希望位于
家乡的江苏第二师范学院在深厚
的历史传承和文化积淀中不断发
展并有所突破浴 冶野办好基础教育袁
对于我们的后代功德无量浴 冶

王艳 陈瑜欣

我校聘请野人民教育家冶于漪先生担任野崇德书院冶荣誉院长

我校第二届创新发展青年学者论坛在宁召开

11月 2日上午袁中国伦理学会教育伦理学专业委员会
会长王正平尧副会长钱焕琦一行来我校进行野全国师德实践
创新基地冶建设现场调研遥 我校党委常委尧副校长赵玉蓉出
席会议并讲话遥会议由野新时代师德教育研究中心冶主任尧原
副校长张勤主持遥

张勤教授就我校 2015年作为首批野全国师德实践创新
基地冶建设单位以及 2019年作为获批教育部颁发的六个优
秀单位之一的基本情况尧建设成效尧存在问题和今后打算做
了简要汇报袁 特别感谢历任领导对师德实践创新工作的关
心和指导遥表示今后将继续优化研究人员的队伍结构袁深化
野新时代师德教育冶教育理论研究袁创新师德教育特色袁为学
校高质量发展做出贡献遥

赵玉蓉校长在致辞中对王会长一行表示热烈欢迎袁 对专
业委员会现场指导尧提出的建设建议表示衷心的感谢遥赵校长
指出袁新时代师德基地建设将以教育家精神为引领袁建设好专
兼职研究队伍袁在注重师德理论研究的同时袁面向基础教育袁
及时反映师德建设过程中的新问题袁 多出决策咨询等应用成
果遥要借鉴专委会提出的将师德教育延伸到师范生袁把师德教
育贯穿课程体系建设尧师范生教育实习实践等环节袁不断丰富
师德教育内容和形式袁提升师范生师德教育的实效遥

钱焕琦对我校师德实践创新基地建设情况做了回顾和
评述袁 就师范生的职业素养提升和厚植职业情怀等问题提
出建议遥 她说袁作为师范生袁要在掌握教师职业基本职业伦
理要求的同时袁了解不同时期教育家的主要思想尧内容和工
作方式袁通过实践反思袁如何处理新时代师生关系尧家校关
系等教育伦理问题袁 发挥师德教育过程中教师的主导作用
和学生的主体作用袁不断拓展和创新师德教育内容和形式遥

王正平会长在最后总结发言时说袁 江苏第二师范学院
在野师德实践创新方面冶行动比较早袁成效比较显著遥他结合
全国师德实践创新要求指出袁目前这项工作已告一段落袁希
望我校在新一轮的创新建设中继续按照教育部和中国社会
科学院的新精神为指导袁 做好教育家精神和江苏教育家精
神的研究袁处理好师德教育的底线要求和理想教师塑形的关系袁把师
德实践创新建设与学校的平台建设结合起来袁 与学校教师工作部师
德建设工作结合起来遥 他还结合上海师范大学开设叶教育伦理学曳和
叶教师伦理学曳的做法袁希望我校野师德实践创新基地冶取得新的成绩袁
不断凝练和总结经验袁继续发挥辐射和影响作用遥 赵倩

  


